

UN DES NOTRES A L'ETRANGER

"Le Courrier" de Lawrence, Mass. donnait récemment le compte-rendu d'une entrevue avec le lieutenant Magloire Jalbert, un vétérinaire de l'armée américaine, qui compte beaucoup de parents dans notre région.

Le lieutenant Jalbert est le frère de MM. Busbe et Akkik Jalbert et Mme William Bélanger de St-Jacques, de M. Louis Jalbert de St-Rose, de Mme Octave Landry de Cabano et compte plusieurs autres frères et sœurs aux Etats-Unis.

Ses parents du Canada avaient le plaisir de sa visite il y a quelques années et comptent le revoir l'an prochain.

Voici l'article du "Courrier" de Lawrence dont nous parlions plus haut.

"Nous avons eu hier l'agréable visite, à nos bureaux, de M. Magloire Jalbert, actuellement résident à Washington, D. C., et qui passa trente années dans l'armée régulière américaine d'où il sortit pensionné du gouvernement, avec le grade de premier lieutenant.

Pendant la guerre mondiale, M. Jalbert, devenu officier fut attaché au Corps de Signaux de la deuxième division. Il ne nous a point dit qu'il rendit en cette qualité de multiples services à l'armée, mais nous avons pu en juger nous-même par le récit de missions qui lui furent confiées, missions qui nécessitaient la plupart du temps beaucoup de tact, allié à beaucoup de fermeté.

Après l'Armistice, le lieutenant Jalbert alla dans le Platinat avec sa division et durant qu'il cantonnait dans cette région allemande, il dut, par hasard, dans l'antique château de Mayen, situé entre la Moselle et le Rhin, entre Wiesbaden et le Luxembourg, et qui était la demeure, en 1140, du fameux comte Siegfried, héros de tant de ballades et de chroniques.

Le duc de Brabant, père de Geneviève avait été sauvé de la mort par Siegfried et, en récompense il lui donna sa fille Geneviève, en mariage. Les deux jeunes gens s'aimaient follement. Soudain le duc de Brabant et son gendre Siegfried furent partis pour la guerre. Siegfried confia alors la garde de sa femme — qu'il laissait dans une situation inquiétante — à son intendant Gelo, en retour il avait toute confiance. Mais Gelo était indigne de cette confiance. Dès que son maître fut parti il eut son amour à Geneviève qui le repoussa. Par vengeance, il écrivit alors à Siegfried que son épouse lui

était infidèle et Siegfried lui intima l'ordre de l'emprisonner. Pour cela il dut renvoyer tous les serviteurs du château, qui tenaient Geneviève pour une esclave, et en engager de nouveaux, à ses ordres. Geneviève fut égarée dans le cachot le plus noir et le plus malsain du donjon. Mais cela ne suffisait pas à Gelo car Siegfried allait revenir et tout apprendre.

Il ordonna alors à deux de ses sbires d'emmener Geneviève et son enfant — né en captivité dans la forêt et de les tuer. Les deux méchantes devaient rapporter les langues des victimes comme preuve de leur forfait, mais au moment d'accomplir leur crime, ils furent pris de repentir, laissèrent la pauvre femme et son petit dans la forêt et laurent deux bêtes dont ils rapportèrent des débris de langues à Gelo. Geneviève se réfugia dans une caverne où une chèvre devint son amie et lui fournir du lait. Siegfried, revenu de la guerre, se mit à chasser un jour dans la forêt et s'égarant. Cherchant son chemin, se trouva un jour face à face avec Geneviève qui reconnut et qui, lui ayant tout raconté, revint avec lui et leur enfant au château. Gelo fut supplicié et une chapelle fut construite à l'endroit même de la caverne de Geneviève. Cette chapelle existe encore. M. Jalbert l'a vue: il a visité les appartements de Siegfried et de Geneviève, mais en France, Paris, Valenciennes, Pontaléon, Rambouillet, Compiègne, Chartres, Orléans, Bourdeaux, Caracassonne, Nice, Avignon, Lyon, Dijon, Commercy, Nancy, Sedan, Strasbourg et Lille; en Belgique, Bruxelles, Gand, Anvers, Namur, Louvain, Liège et le fameux champ de bataille de Waterloo où se tint la bataille de la ferme de la Belle Alliance, là où Bismarck et Wellington se rencontrèrent, au château de Hougoumont où Napoléon se tenait à Berlin, à Mayence, à Cologne, à Co pendant le combat; en Allemagne, Bielefeld, à Wiesbaden, etc.

M. Jalbert est titulaire de 3 citations régimentaires.

Il est actuellement en visite chez des neveux et nièces, savoir: M. Hector Demers 105, Broadway; M. Lucien Goulet 82, rue Concord; M. Joseph Jalbert 46, Cobett Road; et M. Henri Dubois, rue Greenwood.

Il nous a raconté de nombreuses anecdotes de son séjour de quelques semaines à Lawrence et nous aurions souhaité le voir rester jusqu'à la convention de la Légion Américaine.

Seul, le lait qui a été sévèrement éprouvé pour sa pureté et sa richesse est accepté dans les usines St. Charles. Mis en boîte dans les meilleures conditions sanitaires, le Lait St. Charles constitue le meilleur lait évaporé que vous puissiez acheter. Exigez-le par son nom.

ST. CHARLES Borden EVAPORÉ NON SUCRÉ

MONT ATHOS ET LE TIBET: Un Parallèle

Nous connaissons tous, au moins par nos études géographiques, le Mt. Athos et le Tibet. Mais il est arrivé à bien peu d'entre nous, sans nul doute, de faire un rapprochement entre ces deux régions. L'une et l'autre de ces dernières sont des théocraties au petit pied, et elles ont bien des points en commun, quoiqu'appartenant au N. et au S., à des régions totalement différentes. Le Mt. Athos, la plus orientale des trois presqu'îles secondaires de la Chalcidique, jouit d'une indépendance absolue, tout en constituant une république monacale relevant nominativement de la Grèce. Le Tibet, communauté bouddhiste au nord de l'Inde, dépend nominativement de Chine, mais régit en fait indépendant. Mt. Athos a une population de 5000 moines grecs orthodoxes vivant dans vingt grands cloîtres, ou bien, comme pénitents, dans douze villages. Au Tibet, on

compte quelque deux millions d'habitants, dont environ 350,000 ecclésiastiques, menant la vie monacale dans des lamasseries. Le pouvoir suprême y est exercé par le Dalai Lama, résidant à Lhasa et qui est considéré comme l'incarnation vivante de Bouddha. Au Mt. Athos, le St. Synode, dont le siège est à Karval, se compose de 20 membres — un par cloître — et exerce le pouvoir législatif; le pouvoir exécutif est aux mains de quatre surintendants. Le Tibet fut longtemps fermé aux étrangers, mais depuis quelques années, l'on peut y circuler sans grandes difficultés si l'on ne heurte pas la sensibilité des habitants. Dans la presqu'île de Mt. Athos, nul musulman ne peut mettre les pieds; et, d'autre part, le Synode n'est guère jaloux car il défend l'accès de la région aux femmes de toute religion!

Georges Nestler Tricoche

SERVICE DES MALLES SUR LE TEMISCOUATA

Le nouveau service de courrier par la compagnie du chemin de fer Temiscouata, est tout à fait infatigable. La population à desservir de Rivière-du-Loup à Edmundston, en comptant toute la population du Madawaska, est assez importante par les longues requêtes sont signées par tous les habitants mieux que ce qu'on nous donne.

Les protestations arrivent de partout et dans chaque paroisse du comté, ainsi que dans le Madawaska, de longues requêtes sont signées par tous les habitants mieux que ce qu'on nous donne.

Toutes ces requêtes sont adressées incessamment à l'honorable M. Sauvé, ministre de la Postes, pour lui demander de rétablir le service quotidien.

Le ori de journal de M. Gaspard Boucher, du "Pilot" Le Madawaska" entre les villes qui sont reliées par le chemin de fer Temiscouata.

La prospérité et les avantages dont jouissent la Rivière-du-Loup et les autres villes qui sont reliées par le chemin de fer Temiscouata.

Nous ignorons si la compagnie qui détient le contrat des malles s'intéresse à la chose, mais dans le cas contraire, que l'honorable M. Sauvé donne des ordres à l'attention de nous croyons que le service d'été, se ferait dans ces conditions avantageuses.

M. J.-Edouard DeGrâce, nouvellement nommé inspecteur des écoles pour les comtés de Rivière-du-Loup et de Madawaska a l'intention de s'établir à Campbellton. Il sera là ces jours-ci.

Comment bien jouer AU GOLF

Le pire alors n'y tint plus. Une sorte d'intuition lui fit voir sa fille en proie à la misère, et il partit à sa recherche.

En deux ou trois étapes, il rejoignit sa fille, et comprit, d'un seul coup d'oeil, la déchéance morale et le désespoir de son enfant.

Le triomphe de la Douleur MINARD

KAYE DON

Le jeune propriétaire de Miss England III, qui a de nouveau été défilé par Gar Wood dans une course en gatch, par suite d'une défectuosité dans son moteur.

Le maman n'a pu surmonter le chagrin qui lui venait du déshonneur de sa fille. Malgré tous nos soins, nous n'avons pu rien faire.

Un soir de noce, chez des gens de parenté plutôt éloignée, Mrie fit la rencontre d'une ancienne compagne de classe, devenue servante à la ville voisine.

Naturellement, la servante était en plus récente et plus frappante toilette que l'humble fille des champs; et ce fut le sujet pour Mrie de compliments extérieurs et de regrets intérieurs.

—Bonneheureuse, pensait-elle, les filles qui gagnent leur vie? Elle ne se sentait pas à la charge chaque fois qu'il faut quelque habillement; et elles suivent la mode.

—Pourquoi que tu ne viendrais pas travailler en ville? Je te piloterai; si tu trouves une bonne place; bien mieux que ça, je t'en ai générale moyen d'avoir de belles toilettes à bon marché. Je retourne après demain; profite-en pour partir.

—Mais ne sais pas si mes parents voudront.

—Bah! que tes parents ne refusent pas ton bonheur et leur avantage, comme tu es, tu leur es à charge. Dans un mois, tu les aideras. Tu les aideras. Tu n'aimerais pas cela, envoyer une belle robe à ta maman, une belle cravate à ton papa, des bijoux pour les plus jeunes, du linge à tes petites sœurs? Viens-t'en gagner de l'argent!

Et Marie est partie. Elle est partie avec la permission extorquée plutôt qu'accordée. Elle est partie, sous prétexte d'aider; on lui a exprimé des appréhensions; elle est si jeune, elle est si jolie, si persévérante; elle se fit si facilement à tout son entourage; s'il allait arriver quelque malheur!

—Mais quel malheur, maman? Ma fille! j'ai envie de dire que vous êtes folle.

L'après attirance d'un monde avilissant; la rendait déjà cruelle pour sa mère.

Marie ne trouva pas tout de suite la place rêvée. Marie ne gagna pas les gages entrevus. Marie n'envoya ni argent ni cadeaux.

Marie dut se plier à des exigences de milieu, de conditions de travail, de salaires; elle se fit si facilement à tout son entourage; s'il allait arriver quelque malheur!

Deux mois plus tard à Québec: un couple se présente à l'hôpital de la Miséricorde.

LE MALFAITEUR

C'était, tout au fond d'une tranquille campagne, une de ces braves familles où des siècles de roture ont constitué une vraie noblesse de caractère.

Un jour, un fils point riche; mais dans une belle simplicité de goût et de rain de vie, on était heureux.

Il y avait bien déjà huit enfants autour de la table; cependant le père suffisait encore aux besoins de tout son monde. L'aînée était une fille, jolie, gale, primesautière, aimable.

—Une belle enfant que Marie; et d'une si bonne famille! Sûrement, qu'il y a pour elle quelque part un bon mari! C'est l'image de sa mère.

—L'homme alors s'en retourne, le coeur brisé, au foyer doublement vide.

De son côté, la religieuse veut consoler la nouvelle patiente.

—Dites, Mère, que maman est à l'Asile et que c'est ma faute!

—Voyez-vous, nous dit un ami, l'homme qui est au volant? C'est un malfaiteur en liberté.

—Comment cela? —C'est un corrupteur de jeunes fille un homme marié. Il n'y a pas trois mois, la mère d'une fille qu'il avait débauchée est devenue folle; elle est partie pour Québec en même temps que sa fille.

—On ne compte plus ses victimes. L'auto, l'argent, un mauvais coeur il n'en faut pas plus pour gaspiller les files sans surveillance.

Un enfant à la Crèche, une fille de bonne souche désolée, une mère de famille à l'hôpital des Aliénés, allons! le malfaiteur, allons!

—Egoïste, viens à la Crèche; contempe l'œuvre de ces pauvres enfants.

—Aveugle qui ne veut point voir, ouvre les yeux. Et tu ne dormiras plus si tranquille.

V. GERMAIN, ptre. (Semaine Religieuse de Québec)

ACADEMIE DU BON-PASTEUR

Rivière-du-Loup, Témiscouata. Pensionnat — Filles. Pensionnat — Garçons jusqu'à 12 ans. L'enseignement se donne dans les langues. Piano, Dessin artistique, Cours ménager, Sténographie et Dactylographie, etc. 515-11 août.

PARCOUREZ NOS PETITES ANNONCES ELLES VOUS RENDRONT SERVICE

TERRE A VENDRE. Ferme d'une étendue de 87 acres, connue sous le No. 46, à Harrison Brook Settlement, environ 6 milles de St-Léonard. Prix très raisonnable. Les termes peuvent être discutés aisément. Ecrire à Massey-Harris Co. Ltd., Moncton, N.-B. 1981-515-11 août.

TERRE A VENDRE. Terre, un mille de long sur 2 arpents et 4 perches, toute labourée et en semence, située dans la paroisse de St-Basile. A vendre à très bonnes conditions. S'adresser au Bureau du "Madawaska", Edmundston. 1981-j.n.o-2 Juin.

ON DEMANDE. Homme demandé pour la ville d'Edmundston et les environs, Artiste à vendre, dont toutes les maisons ont besoin et laissant un profit net de 50% au vendeur. Pour détails écrire en indiquant un timbre pour réponse à General Import Specialty Co., Montmagny, P. Q. 1987-315-25a.

A VOIR. Bouilloire et moteur ajustable à moulin portatif, à vendre à prix d'usine. S'adresser à The Edmundston Laundry and Dry Cleaning Co., Edmundston, N.B. 1988-315-85.

CORSETIERE. Joffre en vente le corset de toilette "Spirilla", fait-sur-mesures. Venez me voir Mlle E. Y. Boucher, courtoisiez, 103, St-François. Tel: 10-9. 1983-j.n.o-25 août.

CONDAMNE. Le général SANJURO, vétérinaire de la conquête du Maroc, a été condamné à mort après avoir été trouvé coupable d'avoir participé à une révolte contre la nouvelle république espagnole.

Oubliez le Soleil. La pellicule Verichrome vous donnera une photographie nette, même à l'ombre des arbres. Entrez et demandez ces nouvelles pellicules Verichrome. — Faites-en l'essai.

Studio Laporte. SYDNEY LAPORTE, prop. 19, rue Hill, — Edmundston, N.B.

LE COLLIER DE PERLE. Lucette à Monique — Regardez mon beau collier neuf.

ON PARLE ASTRONOMIE. Ginette — Moi, il y a quelque chose que je ne peux pas comprendre; c'est qu'on soit arrivé à savoir le nom des étoiles.

Indian Mobs Riot, Wreck Bombay Shops. Les porteurs étaient: ses deux frères, MM. Aurèle et Ovide Albert; ses deux cousins, MM. Laurent et Albénie Landry, M. Charles Cyr portait la croix. Quatre jeunes filles, habillées de blanc, portaient les rubans d'une gerbe de fleurs, déposée sur la tombe.

WHEN serious communal rioting broke out recently between Hindus and Mohammedans in Bombay, business shops were wrecked and their wares scattered in the streets. The upper photo shows the damage done to shops in the city. During the riot a Ford car was caught in the melee. The lower photo shows a three-point stone hurled by a rioter which struck the Ford windshield and imbedded itself in the safety glass. The glass was cracked but did not shatter. Safety glass is standard in all Ford windshields. It also is used in all doors and windows of the new Ford of luxury cars.

QUEBEC A UN DEFICIT DE \$500,000. (Montréal, 30 août. — Pour la première fois depuis plusieurs années le rapport financier annuel de la province de Québec montre un déficit. C'est-ci est de \$584,708.61. Les recettes ordinaires de l'année financière ont été de \$36,941,530.36 et les dépenses de \$37,526,238.97.